

RICARDO LAGOS:

PLEBISCITO:

-Ustedes pronosticaron todo tipo fraudes y horrores respecto de la realización del plebiscito. Sin embargo, fue una jornada ejemplar, que mereció el reconocimiento y los aplausos del mundo entero para el gobierno y las FF.AA. ¿No cree que la oposición debiera hacer una autocrítica al respecto?

-Desde hace ustedes vienen poniendo en duda las intenciones del gobierno. Primero dijeron que la ley de partidos políticos estaba hecha para que no hubiera partidos y hubo partidos; dijeron que no habría acceso a la TV para los opositores y hubo cadena nacional para que dieran a conocer sus puntos de vista; dijeron que no habría plebiscito y hubo plebiscito; dijeron que habría fraude y no hubo fraude; dijeron que si ganaba el No, no sería reconocido y en la madrugada del 6, tal como se había establecido, el subsecretario del Interior, anunció el triunfo del No. ¿No le parece que tienen poca credibilidad los pronósticos opositores?

-Horas antes del plebiscito el gobierno de USA dijo tener antecedentes alarmantes en torno a un autogolpe, ¿usted temió que eso ocurriera?

RENOVACION NACIONAL:

-El presidente de RN, Sergio Onofre Jarpa, fue el primer partidario del Si que reconoció públicamente el triunfo opositor, ¿qué valor le atribuye a ese hecho?

-¿Ese hecho permite un entendimiento más cordial con RN en la etapa actual?

-Mirando hacia la derecha, ¿usted ve diferencias dentro de la derecha o para usted RN es lo mismo que la UDI, Avanzada Nacional y el Partido del Sur, por ejemplo?

-Jarpa ha dicho que hay que crear "un nuevo escenario político" en el que el país no siga dividido entre los del Si los del No, sino entre los partidarios de una sociedad libre y los estatistas. ¿Es posible que antes de las próximas elecciones el naípe se baraje de tal manera que la DC se encuentre con RN y el PPD tenga que unirse con el PAIS?

OPOSICION Y CANDIDATO:

-Hace algunas semanas usted dijo que si los partidos de oposicion se dedicaban a mirarse el ombligo iban a perder la brújula, ¿cuán bien orientada está actualmente la oposicion?

-¿Qué le parece la situacion interna de la DC?

-Algunos echan de menos al Ministro Fernández y a Cardemil para saber cuales son los resultados finales, ¿no cree que es difícil confiarle el país a quienes ni siquiera pueden solucionar sus problemas internos para elegir a un pre-candidato?

-Y a propósito de la designacion del candidato, ¿usted está de acuerdo con la idea de una Convencion para nominar al candidato opositor?

-¿Y cómo se pesa cada grupo en la Convencion, piensan darle un voto a la DC igual que al PPD, a la Social Democracia y al MAPU?

-Aylwin ha dicho que sería mejor que se realizara un cónclave si ideas preconcebidas.

-Actualmente muchos dudan de la posibilidad de un candidato único de la oposicion, ¿cómo lo ve?

-Considerando que hay segunda vuelta, ¿por qué le parece tan importante la existencia de un candidato único? ¿No sería mejor medirse?

-Si el PAIS decide llevar un candidato que represente a la izquierda, ¿usted trataría de ser nominado, a pesar sus declaraciones en contrario?

-Se supone que el dirigente que logre esa nominacion volverá a obtenerla cuando haya más posibilidades de llegar a La Moneda. Tomando en cuenta ese hecho, ¿puede dejar pasar esa oportunidad?

PAIS:

-¿Qué opinion le merece?

-Hace unas semanas dijo que "el PPD se inscribió para derrotar a Pinochet, ahora hay algunos que van a inscribir partidos para elegir diputados y senadores", ¿se refería precisamente al PAIS?

-¿No es legítimo que quien elegirn elegir diputados y senadores?

PARLAMENTARIAS:

- ¿Cómo cree que pueden enfrentarse las parlamentarias?
- Si no hay pactos electorales....
- Idea de Jarpa que se acuerde un pacto pero que dentro de él cada partido presente su propia lista y cuente sus propios votos.
- ¿Usted postulará como senador por Santiago?
- Algunos piensan que si se presentan Frei y Jarpa usted se pierde. ¿está dispuesto a correr el riesgo o prefiere postular en otra parte para ir más a la segura?

MEDIOS DE COMUNICACION:

- ¿Televisión estatal o privada?
- Aylwin propuso un Banco de Fomento para la comunicación y un organismo contralor, ¿qué piensa al respecto?
- ¿A usted le parece importante el pluralismo en los medios, cómo se asegura ese pluralismo?
- ¿Debe saberse exactamete quienes son los dueños de los medios?

CONSTITUCION:

- Antes del plebiscito la oposición realizó una campaña muy moderada, sin embargo ahora hay quienes han empezado a hablar de "desmantelar la institucionalidad", me refiero específicamente a la carta enviada a la DC por el señor Clodomiro Almeyda y el señor Ricardo Núñez, secretario general del Partido Socialista en el que usted milita. ¿Quiere decir que -como advirtieron algunos sectores- después del triunfo del NO están apareciendo los lobos bajo la piel de oveja?
- Si uno compara las proposición de reforma constitucional formuladas por RN y las que ha señalada la Concertación de Partidos por la Democracia, queda en evidencia que mientras RN propone cambios concretos, redactando detalladamente los nuevos artículos, las reformas de la oposición son meros enunciados sin mayor especificación. ¿A qué se debe esto, a que dentro de la oposición existe acuerdo en los artículos que deben modificarse pero no en cuáles debieran ser las nuevas disposiciones?
- ¿Está seguro que cuando hablan de modificar el artículo 8 o el Consejo Nacional de Seguridad, la Social Democracia y la Izquierda Cristiana están pensando en lo mismo?
- ¿Qué le parecen los cambios propuestos por RN?
- ¿Aceptaría el artículo 8 como el propuesto? Pero si es

prácticamente igual a lo suscrito por el antiguo Acuerdo Nacional.

-¿Usted quisiera que el artículo 8 no existiera del todo? Pero las FF.AA. creen que es inamovible.

-¿Qué le parece la conformación del Consejo Nacional de Seguridad?

-¿No cree que es mejor darle a los militares un cauce establecido, para expresar sus opiniones y que no tengan que recurrir al ruido de sables?

-En concreto, ¿usted está dispuesto a reconocer la Constitución y perfeccionarla en algunos puntos, como pretende hacerlo RN, o quiere llevar los cambios a un punto tal que sea una nueva Constitución.

-Gazmuri aseguró que habría acuerdo con los partidarios del No antes de fin de año, ¿comparte ese optimismo?

-En la UDI cunde la idea de realizar reformas puntuales a la Constitución en vez de modificar los mecanismo de reforma constitucional, ¿sería un idea aceptable?

-Los autores de la Constitución se preocuparon de dejar todo bien atado, pero se les olvidó ponerle trabas al artículo que se refiere a los mecanismos de reforma constitucional. Por lo tanto, con simple mayoría en el Congreso se puede reformar este artículo, lo que abre la puerta a cualquier cambio. Considerando esta situación, ¿no es error querer hacer reformas antes de las próximas elecciones?

-RN está proponiendo arreglar esa situación...

DIALOGO Y FF.AA.:

-Usted ha insistido en el diálogo con la Junta que tiene el Poder Legislativo, sin embargo en la práctica el encargado de dialogar es el ministro Cáceres. ¿No cree que ya es hora de que la oposición se dé por enterada?

-¿Habrá o no diálogo antes de las próximas elecciones?

-El general Pinochet dejará el gobierno en marzo del 90, pero es muy probable que se mantenga en la Comandancia en Jefe del Ejército. Antes que me conteste que eso no es posible, quiero recordarle que la oposición sostuvo que era imposible que el general se mantuviera durante un año en La Moneda su perdía el plebiscito, como de hecho está ocurriendo con la más absoluta tranquilidad.

- *puñales*
- *garantías*